

Los partidos andaluces negocian esta semana pactos institucionales

EFE / SEVILLA

Los partidos con representación en el Parlamento andaluz estudiarán esta semana lo relacionado con la constitución de la nueva Cámara y debatirán posibles acuerdos institucionales, tras la convocatoria a los líderes de la oposición del presidente de la Junta en funciones, Manuel Chaves.

La reunión se celebrará el próximo miércoles y, a la misma asistirán el presidente regional del PP, Javier Arenas, el coordinador de IU/LV/CA, Luis Carlos Rejón, y el presidente de la Mesa de Poder Andaluz, Alejandro Rojas Marcos.

Fuentes socialistas dijeron que en la reunión se estudiarán cuestiones institucionales, entre las que se encuentran la composición de la Mesa del Parlamento y de las comisiones, así como de los órganos dependientes de la Cámara. Los resultados de las elecciones andaluzas celebradas el pasado 12 de junio, que otorgaron al PSOE 45 escaños, al PP 41, a la coalición IU/LV/CA 20 y a Poder Andaluz tres, obligan a las fuerzas políticas con representación parlamentaria a negociar estas cuestiones para conseguir la gobernabilidad de la comunidad autónoma, ya que ninguna de ellas cuenta con respaldo suficiente.

Tras un primer encuentro bilateral con Rejón para debatir posibles acuerdos políticos, Chaves anunció que si las negociaciones con IU/LV/CA no comienzan antes de que empiece la actividad parlamentaria "quedaríamos absolutamente liberados para negociar acuerdos con la formación que creamos oportuna". Por su parte, Rejón ha declarado que su coalición no negociará con el PSOE acuerdos políticos hasta después de la sesión de investidura.

Los guerristas toman el mando de la ejecutiva del PSOE malagueño

• La mayoría de los delegados renovadores no asistió al congreso y lo recurrirá

V. MUÑOZ / COLPISA MALAGA

El ex secretario general de los socialistas andaluces, Carlos Sanjuán, consiguió ayer domingo recuperar parte del peso orgánico perdido durante el pasado congreso regional celebrado en Granada, al tomar el mando de la ejecutiva provincial de su partido en Málaga, que renovaba su dirección.

La ejecutiva provincial malagueña se convierte de esta manera prácticamente en la principal representación orgánica de los guerristas andaluces, a modo de punta de lanza ante la ejecutiva regional, formada tan sólo por renovadores.

La ruptura que ha supuesto todo el proceso precongresual en esta provincia, impugnado por los renovadores malagueños disconformes con el incremento de militantes socialistas por considerarlo irregular, quedó plasmada en el hotel de Benalmádena en el que se celebra el congreso al asistir sólo 256 de los 399 delegados que estaban convocados.

Los renovadores quisieron mostrar con esta actitud hasta el último momento su disconformidad con la celebración del congreso provincial, cuya validez fue ratificada por la ejecutiva federal del PSOE en su última reunión. Los componentes de este sector han anunciado ya que recurrirán la decisión del máximo órgano de gobierno socialista ante el comité de conflictos.

PORCENTAJE

Nada más llegar al lugar de celebración del congreso, Carlos Sanjuán restó importancia a la ausencia de los renovadores malagueños, destacando que su elección como secretario se realizaría con el apoyo del sesenta por ciento de los militantes del partido, representados por los asistentes. Según dijo, esa era su previsión incluso si se hubieran presentado todos los delegados. Carlos Sanjuán aseguró la legitimidad



Una foto de archivo en la que se ve a Carlos Sanjuán conversando con Alfonso Guerra / Foto: HOY

de la nueva comisión ejecutiva provincial malagueña a pesar de la ausencia de los renovadores, entre los que se incluye el vicesecretario general del PSOE andaluz, José Asenjo.

APOYO

En su opinión, "los que se deslegitiman serán si acaso los que no participen, no los que estén en el congreso y cumplan con las normas democráticas del partido". Sanjuán aseguró desconocer las circunstancias en las que la ejecutiva federal socialista tomó su decisión de apoyar la celebración del congreso provincial este fin de semana, sin querer pronunciarse así sobre las acusaciones realizadas por los renovadores, según los cuales Alfonso Guerra amenazó con romper la estabilidad interna si no daba el visto bueno a la asamblea.

Para Sanjuán, el descontento de los renovadores se debe a su dis-

conformidad con el resultado. "Este congreso estaba convocado para el 17 de abril y los renovadores nos pidieron que lo aplazáramos para después de las elecciones porque decían que su celebración no era buena nates de la s mismas -aseguró-, esa era la razón política que daban y pusimos el congreso para después; ahora ya no sabemos cuál es la razón; parece que no puede celebrarse un congreso que en estos momentos no cubre sus expectativas".

TRABAJAR AL DIA

Los "guerristas" malagueños insistieron en sus distintas intervenciones en el congreso en las ideas de profundización en el debate, "porque el partido no está sólo para ganar elecciones".

Según dijo el ya ex secretario provincial del PSOE en Málaga, "los militantes están cansados de las formulaciones abstractas, hay que bajar al día a día y debatir".

Un ex concejal de Motril dice informó al PP de las actividades de un dirigente encarcelado

EFE / GRANADA

El ex concejal del PP en Motril, Antonio Romero, dijo ayer que el partido conocía las actividades presuntamente ilegales del secretario local Emeterio López Merlo, encarcelado el sábado por utilizar material de la delegación de Hacienda, donde trabajaba, para fines particulares.

Según declaró el ex concejal y ex secretario del PP de Motril, Antonio Romero, él mismo comunicó al comité ejecutivo provincial la existencia de una denuncia de la Agencia Tributaria de Motril contra Emeterio López, que originó la investigación policial.

"Informé al partido sobre lo que sabía hace un mes y medio, acerca de la denuncia y lo que podía ocurrir", aseguró Romero, quien anunció la convocatoria de una rueda de prensa para el próximo viernes si durante esta semana el PP "no da una explicación convincente sobre las actividades de Emeterio López", que el viernes, día en que fue detenido, representó al PP como concejal en una reunión sobre programas de empleo del proyecto Adnalucia Joven.

SORPRESA

El PP expresó ayer "la sorpresa causada por la detención" de Emeterio López, y anunciaba su suspensión de militancia "hasta la aclaración de los posibles cargos que se le imputen".

Romero mantiene un enfrentamiento con el actual presidente del PP de Motril, José Carlos López Pérez, y con Emeterio López, desde que se le apartara en sus ocupaciones tanto en el partido como en el Ayuntamiento de Motril, donde fue concejal hasta julio pasado, en que dimitió.

Los Reyes inauguran hoy en Madrid un monumento a Don Juan

COLPISA / MADRID

Los Reyes inaugurarán hoy lunes en el Campo de las Naciones de Madrid un gran busto dedicado a la memoria del padre del Rey, Juan de Borbón, Conde de Barcelona.

Está previsto que al acto inaugural, que se celebrará a las 13,30 horas, acudan 16 miembros de la familia Real Española.

El conjunto escultórico, obra de Víctor Ochoa, muestra un busto del Conde de Barcelona encaramado sobre una pirámide de acero y granito con una altura total próxima a los 20 metros. El conjunto supera las diez toneladas de peso.

Durante los últimos días de la pasada semana dos grandes grúas fueron necesarias para concluir las

labores de instalación del gigantesco busto de Don Juan, obra del escultor y arquitecto Víctor Ochoa, que supervisó sobre el terreno la instalación.

MUSEO

El busto de bronce tiene un peso de cinco toneladas y una altura de siete metros. En su disposición definitiva, queda instalado sobre un bastidor de acero de diez metros de altura y diez toneladas de peso.

El bastidor queda a su vez unido a una pirámide de granito de 500 metros cuadrados de superficie que es la base del conjunto escultórico y en la que aparecen una reproducción de la firma de don Juan y el escudo de la Casa Real.

En la base se instalará un pequeño museo con objetos y recuerdos personales del Conde de Barcelona. Entre estos recuerdos estará la campana del "El Saltillo" uno de los barcos que el Conde de Barcelona capitaneó durante su vida.

Víctor Ochoa obtuvo en un concurso el derecho a elaborar esta magna obra en la que se han invertido los 46 millones de pesetas conseguidos mediante suscripción pública promovida por el diario ABC.

El artista considera sin ambages que esta es la obra más importante de cuantas ha realizado hasta el momento. La superficie del bronce de un tratamiento especial para evitar los reflejos de la luz del sol y la artificial.

Jordi Pujol ratifica su plena confianza en el consejero de Economía

EFE / BARCELONA

El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, expresó ayer su plena confianza en el conseller de Economía, Maciá Alavedra, a quien atribuyó, en especial, el mérito de la futura construcción en Tarragona del parque Port Aventura, conocido antes como Tibigardens.

Pujol, que efectuó estas declaraciones tras visitar un centro de tecnología avanzada del textil en Santa Coloma de Gramanet, subrayó que "tengo mucha confianza en Maciá Alavedra, es muy buen conseller y lo está haciendo todo muy bien".

La dimisión de Maciá Alavedra fue exigida el pasado jueves por Iniciativa per Catalunya (IC) por "negligencia" en el control del uso que hizo el empresario Javier de la Rósa de los avales concedidos por la Generalitat, tras conocerse que había utilizado mil millones de pesetas como garantía para otra empresa.

El presidente de la Generalitat indicó que "el día que inauguramos el parque, tan importante para el desarrollo económico de las comarcas de Tarragona, diré en mi discurso que si el proyecto ha tirado adelante es, especialmente, gracias al conseller Alavedra".